

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **El agro cochabambino pierde Bs 10 MM/día y pide renegociar deudas** Tras 14 días de conflictos sociales, los afiliados a la Cámara Agropecuaria de Cochabamba (CAC) reportan una pérdida superior a los 10 millones de bolivianos, por lo que solicitan a la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) la reprogramación de los créditos bancarios de al menos 2.000 productores.
- **Al menos seis rubros empresariales ya suspendieron labores** Al menos seis rubros empresariales ya suspendieron labores en Cochabamba: transporte, exportaciones, minería, construcción, mujeres empresarias y restaurantes y afines.
- **Avicultores reportan muerte de 10% de pollos** El 10 por ciento de los pollos de las granjas cochabambinas ya murió por falta de alimento (maíz y sorgo), que no puede llegar a la región por los bloqueos en el camino. Para evitar más pérdidas, los productores tienen previsto viajar en caravana hoy a Santa Cruz para traer alimento y pasar mañana los puntos de bloqueo, informó el presidente de los Avicultores, Héctor Cordero.
- **Cámara de Comercio pierde \$us 12 millones por día de conflicto** La Cámara Nacional de Comercio (CNC), mediante un comunicado, informó que ese sector pierde 12 millones de dólares por día de conflicto, además de dejar de aportar 108 millones de dólares día al Producto Interno Bruto (PIB).
- **Actividades de las industrias son irregulares en la capital cruceña** En el Parque Industrial las empresas optaron por apoyar el paro cívico. Algunas, dedicadas a la producción de alimentos y gaseosas, trabajan hasta el mediodía.



- **Comcipo espera elaborar una norma integradora** Una vez concretada la abrogación del Decreto Supremo 3738 que estaba relacionado con la explotación y la distribución de los recursos del litio, Juan Carlos Manuel, vicepresidente del Comité Cívico Potosinista (Comcipo), sostuvo que ahora se tendrá que elaborar una nueva norma que sea integradora y que tome más en cuenta las necesidades del pueblo potosino.
- **Reservas Internacionales caen \$us 1.513 millones este año y BCB dice que el nivel es adecuado** Las Reservas Internacionales Netas (RIN), cayeron \$us 1.513 millones desde inicios de este año, hasta el 11 de octubre de este año. El nivel es menor a diciembre de 2008 cuando en ese entonces, las RIN sumaban solo \$us 7.722 millones. No obstante, el Banco Central de Bolivia (BCB), que administra estos recursos, señala que el nivel es adecuado.
- **Disminución de RIN obedece a importaciones y retiro de efectivo** La disminución de las Reservas Internacionales Netas (RIN) obedece a las importaciones de bienes y servicios por fin de año del sector privado y el retiro de efectivo de dólares por parte de la población, debido a la época electoral y las compras navideñas, según el Banco Central de Bolivia (BCB).
- **Analistas plantean ajustar el modelo para dinamizar economía** El bajo crecimiento registrado en el primer semestre de la presente gestión, que llegó a 3,13%, y un acumulado de 3,38% de julio de 2018 a junio de 2019, muestran una desaceleración de la economía, y se estima que la cifra no pase el 4% hasta finales de gestión, y por ello sugieren ajustes al modelo económico, independientemente de quién se quede o asuma el Gobierno, opinó el economista José Gabriel Espinoza.
- **Inauguraron carretera Caracollo – Colquiri** Ese tramo se incorporó a la Red Vial Fundamental (RVF), mediante Ley 3345 de 10 de febrero de 2006 que declara como prioridad nacional la construcción del camino asfaltado que une las poblaciones de Caracollo, provincia Cercado, Oruro y el centro minero de Colquiri, provincia Inquisivi, La Paz.



- **Camacho llega a Santa Cruz tras ser evacuado del aeropuerto de El Alto** El presidente del Comité Pro Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, llegó a la ciudad cruceña tras su traslado desde El Alto, luego de que una turba de personas afín al Movimiento Al Socialismo (MAS) impidió su ingreso a la ciudad de La Paz.
- **Romero: Turba que impidió el ingreso de Camacho a La Paz rebasó a la Policía en el aeropuerto** El ministro de Gobierno, Carlos Romero, aseguró hoy que la Policía fue rebasada a las 8:00 por personas afines al Movimiento Al Socialismo (MAS) que llegaron hasta el aeropuerto de El Alto para impedir el ingreso del presidente del Comité Pro Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, a la ciudad de La Paz.
- **Almagro solicita al Gobierno que garantice la libre circulación de Camacho** El secretario general de la Organización de los Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, a través de su cuenta de Twitter, pidió al Gobierno que se garantice la libre circulación del presidente del Comité Pro Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, por la ciudad de El Alto.
- **Medios internacionales reflejan la tensión que se vivió en el aeropuerto de El Alto** Diferentes medios internacionales reflejaron la tensión que se vivió en el aeropuerto internacional de El Alto, durante las primeras horas de hoy cuando un grupo de personas afines al partido oficialista Movimiento al Socialismo (MAS) cercó el lugar para impedir que el presidente del Comité Pro Santa Cruz, Fernando Camacho, llegué hasta la ciudad de La Paz.



- **Líderes políticos de oposición condenan cerco a Camacho en el aeropuerto de El Alto** Los líderes políticos opositores condenaron hoy que militantes y afines al Movimiento al Socialismo (MAS) hubieran cercado durante toda la noche el aeropuerto internacional de El Alto, para evitar que el presidente del Comité Pro Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, abandone las instalaciones y cumpla su objetivo de entregar una carta al presidente Evo Morales.
- **Cabildo determina cierre de instituciones** Los cívicos, a nivel nacional, determinaron en Santa Cruz paralizar las instituciones del Estado, cerrar las fronteras y marchar -portando la carta de renuncia del Presidente Evo Morales- hasta la plaza Murillo. Las medidas fueron anunciadas luego de finalizar el plazo del ultimátum de 48 horas que dio el cívico cruceño Luis Fernando Camacho para que el mandatario presente su renuncia.
- **OEA: Gobierno denuncia golpe y 13 países respaldan auditoría electoral** El canciller del Estado, Diego Pary, denunció ayer, en una sesión extraordinaria del Consejo Permanente de la Organización de Estados Americanos (OEA), convocada por Bolivia, que en el país se gesta un golpe de Estado liderado por el cívico Luis Fernando Camacho y el candidato Carlos Mesa.
- **Los sectores afines al Gobierno se benefician en tiempos de conflicto** Los mineros de la Empresa Minera Huanuni (EMH), hace una semana, y ayer los cooperativistas mineros de La Paz son los sectores más aguerridos que llegaron a la sede de Gobierno a defender al presidente Evo Morales y casi paralelamente el Legislativo y Ejecutivo aprobaron beneficios para estos sectores.



- **Pedirán informe a Cancillería por injerencia rusa en elecciones** Wilson Santamaría, diputado de la alianza Unidad Demócrata (UD) anunció ayer que enviará una petición de informe a la Cancillería para que explique una presunta injerencia de Rusia en el proceso electoral boliviano a favor del Movimiento Al Socialismo (MAS). Dijo además que como legislador investigará el hecho.
- **Gobierno da “bono lealtad” de Bs 3.000 a policías; algunos repudian el depósito** La Policía, dependiente del Ministerio de Gobierno, abonó a sus más de 36.000 efectivos ese monto de dinero sin un argumento oficial. Ninguna autoridad salió a dar explicaciones de la bonificación.
- **Helicóptero de Evo sufre percance mecánico y el MAS se victimiza** Al promediar las 12:30 de ayer, el helicóptero con la matrícula FAB 007, que trasladaba al presidente Evo Morales del municipio de Colquiri de La Paz a Oruro, sufrió un incidente durante el despegue por una falla mecánica en el rotor, aunque no hubo daños personales.



- **Crecimiento económico 3,38%. ¡Llamen al TSE!** Por el fin salió el dato sobre el crecimiento de la economía boliviana del segundo semestre de 2019 que sirve de referencia para el cálculo del producto interno bruto (PIB) de julio a junio. Cuando en este periodo, el indicador llega al 4,5%, se paga el pago del segundo aguinaldo.
- **Bolivia ya no es la misma** Trece días de protesta cumplidos. Dos años de lucha en las calles por el respeto al voto y a la decisión de los bolivianos. Miles de jóvenes que despertaron a la política y que gritaron “Bolivia dijo No”, cuando el Tribunal Constitucional validó la candidatura de Evo Morales y de Álvaro García Linera, a pesar de que la mayoría de los bolivianos había votado en contra de esa opción.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia